

EL CLARIN.

SEMANARIO MIROBRIGENSE.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre en Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
PEDRO HERNANDEZ MORO.
CIUDAD-RODRIGO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

Política Europea

Madrid 16 de Abril de 1899.

SUMARIO.—Elecciones y toros.—Traites d' unión.—Charadas.—El fonógrafo de los tontos.—Una obra de mérito.—El problema social.—Ante el 1 de Mayo.—La prensa.—Los bichos de verano.—¡A bañarse!—Teatros.

Sr. Director:

Muy señor mío: Á la hora en que hago esta Crónica está Madrid y España entera hecha un hervidero de pasiones, una olla de grillos. Otro que no fuera tan poco dado á la política y á las politiquerías como yo, esperaría á ver como se resuelven las elecciones para dar mañana infinidad de nombres y contar infinidad de peripecias.

Yo al contrario. Voy á ocuparme del tiempo, de teatros, de modas y hasta de toros.

La corrida de hoy es *otra fiesta*. Reverte y Guerra, que lidian ocho bichos y que demuestran lo que valen en el arte de Pepe Hillo, y las elecciones, en que se lidian pléyade ilustre de eminentes desconocidos, yernos de sus suegros, y hay quien afirma que hijos de sus papás.

El Congreso y la plaza tienen grandes puntos de contacto: aquí se encunan, allí también; aquí selidia, se lidia también allí; se capea en ambas pistas y se banderillea, rejonea y, por fin, se salta la barrera; los animales son los consumidos y los maestros los consumados. La división de plaza es también cosa muy política, y las picas (que algunas se ponen en Flandes) están á la orden del día. Seguramente en la política se usa el capote verde y oro para recibir al candidato, y el *trapo* viño cuando degenera en candidato.

Yo, como ya ni soy político ni toreo, miro desinteresadamente estas cosas y me entretengo en buscar puntos de semejanza, *traites d' unión* entre lo divino y lo humano. Es casi una ocupación parecida á sacar las charadas del *Heraldo*.

Las elecciones, que realmente han sido mucho más *verdad* de á lo que teníamos hecho el paladar, han terminado con las zozobras de algunos y las esperanzas de muchos. Pero por el telegrafo conocen ustedes ya los resultados, y no quiero dedicarme á *repeticiones* á imitación y usanza de varios corresponsales que se *descuelgan* con todo lo que oyen y atisban por las esquinas, y que son, sin adulación ni duda alguna, lo que pudiéramos llamar *el fonógrafo de los tontos*.

Las elecciones, repito, son ó han sido mucho más imparciales de lo que creíamos y el *pueblo* ha votado. El sufragio en serio es hermoso, y aunque de un *golpe* no puede lograrse, porque el tiempo no perdona lo que se hace sin él, hemos dado el primer paso.

El inteligente y distinguido escritor señor Blasco no ha venido al Congreso como esperaba, y esto demuestra que el pueblo, la parte del pueblo que piensa y siente, no es absolutamente nada socialista. Acerca del problema obrero—ya que hablamos de cañonazos—hojéo en estos momentos una obra curiosísima, de la que me ocuparé con detenimiento: es un libro razonado y bien escrito que el Sr. Pareja de Alarcón nos ofrece en forma adecuadísima á esta clase de estudios, y del que puede asegurarse que, desde que la difícilísima cuestión obrera se está tratando, ninguno como él acertado y provechoso.

Sin contar los importantes trabajos realizados en varias naciones de Europa y

América, para dar á este árduo problema una solución satisfactoria, habiéndose reunido al efecto Asambleas y Congresos de políticos eminentes, y consagrado á ella sus estudios y proyectos estadistas famosos y filósofos notables, nuestra España ha tomado también una parte activa en esa trascendental cuanto notable y gloriosa empresa de regeneración obrera, que enseña el secreto misterioso de la paz ó de guerra universal; pues así la presentan ruidamente á la faz de la sociedad los apasionados defensores y los ciegos ó falsos y perversos amigos de las honradas clases trabajadoras.

Esta obra es la severa imparcialidad con que trata el autor las cuestiones gravísimas que en ella se ventilan; sin que la política apasionada, siempre funesta, el espíritu de partido, que tanto han complicado el problema obrero, vengán á oscurecer la verdad; formulando exigencias violentas y absurdas, y utopías y delirios, en vez de soluciones justas, razonables y prudentes.

El autor, que viene consagrando sus estudios á estas interesantes materias desde 1857, ya en su *Faro Nacional* jurídico, ya en su semanario científico y religioso *El Cristianismo*, y en otras obras, habla en ésta el lenguaje de la verdad, lo mismo á los obreros que los patronos, lo mismo á los pobres y menesterosos que á los ricos y opulentos; porque todos tienen estrechas obligaciones que cumplir, y todos han de cooperar, en su respectiva esfera, á la resolución del problema; y formula, además, al final de su trabajo, el *proyecto* de una vasta ASOCIACIÓN nacional, áltamente beneficiosa para las *clases obreras*, que contribuirá sin duda, á su regeneración y bienestar.

Si el pueblo que piensa y que trabaja se ocupara un poco más de estos asuntos y un

poco menos del peroné del Presidente y de cómo y por qué se rascó la barba, España marcharía á otra altura. Protéjase al obrero, con máximas el que sabe y ayuda el que puede; más resignación en los de abajo y más catecismo en los de arriba, y se logrará que el 1 de Mayo quede reducido á una fiesta del trabajo, no á una huelga repugnante con vistas de motin escandaloso. La prensa debe acoger con plácemes á los que piensan y estudian los problemas sociales, y no bombardear al que en mala lid ganó una patente de orador, las más veces mu-

driguez Pinilla, que ofrecemos á la consideración de nuestros lectores, y una sucinta biografía del Ilmo. Sr. D. Juan Antonio Ruano, que fué el día 16 del actual consagrado Obispo de Claudiópolis, administrador apostólico de Barbastro, y desempeñó en 1872 el economato de San Pedro de aquella villa, donde se conquistó el aprecio y la consideración de todos los vecinos, por sus relevantes virtudes, el ejemplar sacerdote elevado en Alba de Tórmes á la dignidad episcopal.

que si ya santa no fuera sería por vuestra, santa.
* * *
¡Gracias señor! por el dón que piadoso nos ofrece y con el cual se enriquece nuestro pobre corazón. Id á cumplir la misión para que el cielo os indica, que aquí dejais ya, cual rica dádiva que á vos se debe, un recuerdo que conmueve, un ejemplo que edifica.

CÁNDIDO R. PINILLA.

Un ruego

Al Ilmo. Sr. Don Juan Antonio Ruano.

El día 19 del actual fué mordido por un perro hidrófobo en la dehesa de Gazapos, el niño Leandro, hijo de Isidoro Perez, habitante en la calle de San Antón de esta Ciudad.

Nuestro paisano y querido amigo D. Joaquin Estevez Garriga, canónigo de Barbastro, que presenció en Alba de Tórmes la Consagración de su Prelado el Ilustrísimo Sr. D. Juan Antonio Ruano, regaló á éste, un hermoso anillo pastoral.

También fué á Alba con el objeto de ver á su hermano D. Joaquin, D.^a Candelaria Estevez, esposa de nuestro convecino don Alejo Hernández, acompañada de su hijo Alejo, de donde han regresado sin novedad, despues de haber presenciado las grandes fiestas con que solemnizó aquella villa la Consagración del virtuoso arcipreste señor Ruano.

Con que dicen de la Habana, por telegrafo, que la generalidad de los cubanos, cansados ya de sufrir el yugo yanqui, y sin esperanzas de ver realizados sus ideales de gobernarse por si mismos, se hallan resueltos, si Mac-Kinley no asegura la independencia de la Isla, á lanzarse a la manigua con Máximo Gomez, para defender con las armas su libertad...?

Comparito, ¡qué noticias tan estipendadas el telegrafo! ¿No le pase á osté que es *desir* que les cansa el yugo, cuando los yanquis se ocupan ahora de la forja del suave artefacto?

Si en los talleres les molesta, qué *succerá* cuando á él vayan huncidos?

—Tie osté, compare, *rasón*. Pero me *pae*se á mi, que hay forja *pa* un rato, y que *aemás* van á intentar ponerle *jecho* áscuas el instrumento de labor á los cubanitos en la *cogotera*.... y, ¡vaya una *dansa* que van á bailar los *Moquileyes* y los *Masiminos*!

Veré, *compare*, sin calma, que la forja se retrase y que el intento fracase, y no se rompan el alma.

* * *
Madrid, á pesar de las elecciones, está hicho una balsa de aceite, y si sigue este tiempo será de aceite frito. El sol va reclamando sus honores; el sombrerito de paja y las señoritas vestidas con unos visillos van saliendo de debajo de las faldas de la camilla; las horchateras empiezan á lucir sus brazos, que dejan á los petrimetros liechos sorbetes y, en una palabra, Madrid recobra su aspecto de verano y las gentes comienzan á hablar de playas y zapatillas de lona.

Ellos usan botitas blancas y azules y ellas cazadoras y sombreritos rayados, ellos zapatito descotado y brodequines las damas.

Los *bichos* de verano, al salir de sus madrigueras, se cosen el traje de baño, porque se impone bañarse, y el que no puede en agua de rosas se baña en la tinaja! ¡Pero á bañarse! ¡Pues no faltaba más; qué dirian las de Omblignete!

Los teatros espléndidos: aquí no habrá dinero, pero las taquillas están plétóricas. La *Corte de Napoleón* sigue dando juego. La Tubau borda su papel, y los que la hemos visto en él cincuenta veces la oimos con el entusiasmo del primer día. La Loreto Prado, la inimitable Loreto, que tiene un talento artistico colosal, vuelve á las tablas, curada por completo, el público la recibió como siempre se recibe al talento, aristocracia que no puede morir nunca.

En *Bettina* está llamando la atención. ¡Lástima grande que no deje amplitud á su gracia, á su comprensión y á sus discreciones, y se dedique al género chico.... Loreto es actriz para el género grande, para el más grande que pueda escribirse, y para no seguir por este camino y evitar las furias de sus adoradores del teatro de Romea, termina esta croniquilla ó cosa así, su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

GARCI-FERNANDEZ.

Sección de Noticias.

Nuestro colega «La Voz de Ledesma» publica la bella composición poética del inspirado y laureado vate D. Cándido Ro-

Prodigio bién singular que mueve á interés profundo:

premio una vez en el mundo la virtud pudo alcanzar, Quien del templo y del altar hizo su propia mansión; quien con alma y corazón á la caridad se entrega, llegó donde nunca llega la audacia ni la ambición.

* * *
Desde humildísima cuna alzóse á tan alto asiento, tomando en su encubramiento parte escasa la fortuna Ann cuando juzgue importuna su modestia mi porfía, repetiré en este día, ya que el mundo lo pregona, que la mitra es la corona que su virtud merecía.

* * *
De sacerdote modelo, sencillo, afable, prudente, hoy ciñe á su limpia frente diadema de luz del Cielo. Hacer el bién es su anhelo, la pasión que le domina, la fé su ciencia divina, la humildad su mayor vicio, la caridad su ejercicio, el ejemplo su doctrina.

* * *
¡Señor! El pueblo que amante os abrigara en su seno, tal vez más honrado y bueno desde que os tuvo delante: presintiendo ya al instante de vuestra temida ausencia, porque de vuestra existencia jamás el recuerdo olvide, una bendición os pide que tendrá por rica herencia.

* * *
Al ruego prestad oído de este pueblo que os adora y lágrimas de amor llora al veros enaltecido.

• Su corazón conmovido la voz al cielo levanta, y á recibir se adelanta vuestra bendición primera

La prensa en general censura al Gobierno por consentir que se blasfeme contra la religión del Estado, porque en Barcelona y Coruña se han celebrado *meetings* en los cuales se lanzaron atroces blasfemias contra la Religión y duros ataques contra el clero.

EL CLARIN, grano de arena, ó mejor dicho melécula imperceptible del baluarte inexpugnable de la prensa sensata y digna, se adhiere á su noble proceder y protesta en la forma más enérgica y concluyente de la conducta de los enemigos de nuestra sacrosanta Religión.

La Comisión encargada, para tratar del rescate de nuestros infortunados prisioneros, fué recibida á tiros por los bárbaros tagalos, ¿eh?

Esto no nos llama la atención, porque los salvajes, siempre han hecho, hacen y harán salvajadas.

Lo que si la llama extraordinariamente, es, que se codeen con los honrados hermanos de los prisioneros, los que con su imprevisión, falta de valor y de patriotismo, fundieron las férreas cadenas de aquellos mártires.

Improvísele una escuadra, y ella con los culpables. Tremole la bandera española, con el dilema «O la libertad de los prisioneros, por vía de expiación del delito, ó el agua salada, por sudario y execración eternos.

BARATA.—Se vende una hermosa BICICLETA, marca Humber Beston, modelo moderno, casi nueva, con todos los accesorios: en la redacción de este semanario informarán.

Dignos de todo género de elogios son nuestros buenos amigos D. Rafael Valencia, dueño del «Café de la Paz» situado en la Calle de Madrid, y el inteligente pintor D. Mariano Balaguer; aquel, por la reforma que ha introducido en el hermoso patio del local, que habilita para café de verano, y éste por el gusto y elegancia con que ha decorado los muros de dicho patio con un gran número de anuncios que le han sido encomendados por varios artistas, comerciantes é industriales de esta Ciudad.

Que tanto á aquellos, como á estos, re porte pingües ganancias la excelente obra llevada á cabo.

Ha sido trasladada la feria que venía celebrándose en Plasencia el 25, 26 y 27 de Mayo á los días 12, 13 y 14 de Junio, en los cuales se celebrarán grandes corri-

das de toros lidiados por el reputado diestro Rafael Guerra (Guerrita) y otros espadas notables.

En el presupuesto provincial, para el próximo año económico, se han hecho algunos aumentos de sueldos á los empleados de la Diputación, entre los cuales se cuenta con el de 250 pesetas anuales, nuestro querido amigo y paisano D. Ricardo Montero Angoso, debido á su buen comportamiento.

Dámosle á nuestro paisano la más cordial enhorabuena.



Nuestros buenos amigos y convecinos D. Serapio Puig y D.^a Candelaria Gutierrez, han pasado, en la noche del 23 del actual, por el terrible trance de perder á su hija Juana, preciosa niña de 4 años y medio de edad.

Hacemos nuestro el acerbo dolor que aqueja á los jóvenes y atribulados padres, por tan inmensa desgracia, como asimismo á la familia de uno y otra, deseándoles á todos la más cristiana resignación.

Según dicen de Cuba, el Sr. Arzobispo de Santiago, se halla gravemente enfermo. El estado de la Iglesia de dicha ciudad es por demás deplorable. El Arzobispo no tiene materialmente que comer; ni una limosna, ni una misa, ni consideraciones por parte de nadie.

La benemérita «Congregación de las Hermanitas de los Pobres», cuenta en la actualidad con 274 casas y 4558 Hermanitas. Hay en los distintos noviciados 450 novicias y postulantes, siendo el número de las últimas 167.

Durante el año 1898 han muerto 63 Hermanitas y 7303 ancianos. Desde la fundación ascienden las defunciones de Hermanitas á 1613 y á 155474 las de los ancianos asilados.

Actualmente existen 39.685 ancianos recogidos en todas las casas de la Congregación.

En la tarde del viernes, salieron para Salamanca los Sres. D. Benito Rubio, alcalde de esta Ciudad y D. Juan Aparicio, compromisarios elegidos, para Senadores; D. Luis Diez Taravilla y su señora é hija, para Madrid y D. Victor Diez Ta-

ravilla, Diputado provincial, en la mañana de ayer, para Salamanca, en donde hace unos días se halla el Diputado á Cortes electo D. José Pedro Diaz Ajero.

La bella efigie de San Sebastián, sorteada por la Congregación de Jesús Nazareno, entre los señores que han contribuido al esplendor de nuestra Semana Santa, tocó á una de las Sras. Profesoras del Colegio de Santa Teresa de Jesús de esta Ciudad.

PRECIO CORRESPONDIENTE A EL ÚLTIMO MERCADO

	Fanega REALES.
Candeal.	de 43 á 44
Barbilla.	de 41 á 42
Centeno.	de 30 á 31
Cebada.	de 26 á 27
Algarrobas.	de á

La Espiña.

Confitería.

Jacinto Sánchez Compañía & C^o

PLAZA MAYOR, 10.

Esta casa ofrece á sus favorecedores

exquisita fresa al natural
en frascos de cristal,

PRECIO DEL FRASCO 3'25 ptas.

No confundirse: Plaza Mayor, 10

CIUDAD-RODRIGO.

Ventas.

Se vende una casa en la Plazuela

DEL CASTILLO,
cerca de la Puerta de la Colada.
En la redacción informarán.

Se vende un clarinete nuevo en tono de Do. Dará razón el director de este semanario.

Imp. de Ezequiel Garcia.

